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Curitiba,l6 de outubro de 20L7

cE cEcs - o489l2ol7

Sr.Rodrigo Furst Gonçalves Silva
Tibagi Energia SPE S.A
Av Getúlio Vargas, 874 - 10o Andar - Savassi.
30.112-02l-Belo Horizonte - MG

Assunto: Programa de Redução de Fósforo na Bacia Hidrográfica do Rio Tibagi.

Prezado senhor,

O Consórcio Energético Cruzeiro do Sul, formado pelas empresas COPEL GERAÇÃO E

TRANSMISSÃo S.A., e ELETROSUL CENTRAIS ELETRICAS S.A., responsável pelo empreendimento

da Usina Hidrelétrica Governador Jaime Canet Junior - UHE GJC (Mauá), em atendimento à

solicitação formulada por V. Sa. por intermédio do Ofício MPCH-TBG-MAM-CTE-007120L7, vem

informar que para análise de ações para a redução do aporte de fósforo na Bacia do Rio Tibagi, foi

formado o grupo técnico de trabalho que recomendou que tais ações devem ser conduzidas por

meio do Programa de Água e Solo da Secretaria Estadual da Agricultura e Abastecimento - SEAB.

Tal orientação foi comunicada à Câmara Técnica de Qualidade da Água e Uso Múltiplos do

Reservatório na 23a Reunião no dia 02 de Setembro de 2013, com a presença do Ministério

Público Federal (Ata de Reunião em Anexo).

Com esta decisão formalizada, o CECS entrou em contato com a EMATER - PR e após várias

reuniões e discussões sobre o tema, ficou definida a implantação da "Proposta de Ação para

Preservação Ambiental da Micro Bacia do Cerrado" que é parte integrante da Bacia do Rio Tibagi

proposto pela EMATER - PR. O referido projeto foi implantado pelo CECS através do Contrato
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002\2017 com a Empresa Ruralserv Serviços Rurais EIRELI - ME para Contratação de Prestação

de Serviços Relacionados à Proteção de Água e Preservação Ambiental das Áreas de preservação

Permanentes (APPs), visando atender o Termo de Referencia elaborado pela EMATER-pR. Os

serviços foram executados e finalizados com a fiscalização do CECS em conjunto com a EMATER -
PR da cidade de Piraí do Sul - PR e relatório encaminhado ao Instituto Ambiental do paraná - IAp.

Permanecemos à disposição para eventuais esclarecimentos que se façam necessário.

Atenciosamente,

Paulo H. Rathunde
Su perintendente Técnico
Consórcio Energético Cruzeiro do Sul

A íorço do
noturezCI



ATA DA 23" REUNÁO DA CÃMARA TÉCNICA DA QUALIDADE DE ÁGUA E USOS

úúmpt-os Do RESERVATÓRIo

Aosdoisdiasdomêsdesetembrode2013,àsghoras'nasededoCEos.no-municípiode
Londrina reuniram_se o, ,núõr"nià.-J, ca."r, Técnica: lAP, IBAMA, UEL, MPF, Aguas

Éãi".a, ôôÉÉr e CECS ib"rt" " reunião, o coordenador da cr' sr' Paulo Rathunde'

apresenta a Pauta:

Foi apresentado o slG-sAM, ferramenta de geoprocessamento que deverá dar suporte à gestáo

territorial do programa. O link da Copel para o sig-sam:

Sra'JosefasolicitouqueosdadosrelevantesdoprogramanaregiãodeabrangênciadêVemSer
incorporados no PACUERA.

Fica deliberado que a cT deve estar em sintonia com as açÔes e discussões presentes no comitê

de bacias. Foi inÍormado que está sendo feito um trabalho de formalização do programa dentro do

ôà.ite O" Bacia por meio, provavelmente, da Íormação de uma Câmara Técnica'

sra. Josefa questiona se no MPF não poderia ter alguma atuação sobre a sanepar,. uma vez que
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não apresentou proposta de investimento para redução do fósforo no tratamento de

;;g"t". ;\ Sanepar cobra pelo serviço de tratamento de esgoto e não exerce de forma satisfatória'

sr. Akira responde que a legislação está sendo atendida, e que existem dificuldades para

judicializar esses casos, cujos julgamentos são muito demorados no Brasil'

Sr. Akira sugere convidar diretoria de licenciamento do IAP com objetivo de verifica.a intenção

desta instituição para operacionalizar sua proposta, no dia 05/09/'13, a qual tem por objetivo atuar

sobre os novos licenciamentos.

sra. JoseÍa questiona o MPF se no caso de haver floração de algas no reservatório de Mauá o

CECS não poderia Perder a LO.

Solicita ainda esclarecimento de como as ações do programa vão ocorrer' Sr. Paulo explica que

deve selecionar microbacias, e realizar ações de terraceamento, mata ciliar e licenciamentos

trabalhando em conjunto com SEAB. Pesquisar um trabalho da UEPG de pontos de contaminaçáo
- proÍ. Pilati.

Sr. Marcelo sugere que a prioridade das ações sejam direcionadas para áreas próximas aos

locais mais proiáveis para floração de algas no reservatório aliado a pontos ou áreas de maior

concentração de contaminação, como rio Barra Grande e lmbauzinho.

Os membros da CT ressaltaram que a presença da Sanepar é muito importante na próxima

reunião.

Sr. Akira solicita que fique registrado que estão ocorrendo pontos de floração de algas no

reservatório, e solicita que sejam realizadas coletas nesses pontos específicos para análise,
identificação e acompanhamento das Ílorações. Disponibilizar inÍormaçóes sobre as florações
para os membros da CT.

Foi sugerido que sejam instaladas sirenes próximas a usina para alertar para variações de vazão
a jusante da baragem.

com -sam

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente reunião às 12hs, da qual eu, previamente
agendado para22110 às ths Marcelo F. Cardoso, secretário "ad hoc", lavrei a presente ata.

I


